
 

 

 

 

 

 
後期児童委員会代表 

代表委員長
(６年代表） 

天満 友裕 
後期の代表としてみんなが 
やりやすいように努力して
いきたいです。 

副委員長
（５年代表） 

谷内口 心春 
みんなに信頼してもらえる
ような副委員長になれるよ
うにがんばります。 

図書・放送
委員長 

初鳥 慶次 
図書と放送がいっしょにな
ったのではやめになれたい
と思います。 

保健委員長 谷 亜衣梨 
全校みんなが健康に過ごせ
るような活動をしていきた
い。 

４年代表 谷 紗梨菜 代表としてみんなと協力し
たいです。 

３年代表 谷内 茉子 
代表委員としてなんでもで
きるようにがんばります。 

珠洲市立上戸小学校  

学校だより 第６６７号 

令和２年１０月２８日 
せんだん 

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 

《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、 

礼儀正しく思いやりのある児童 

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童 

私の家は漁師をしていました。毎朝、暗い内から、父、母、祖父、祖母と家族総出で漁に出ていまい

した。中学生の頃からは、私も時々手伝いました。網を引き揚げる作業は重労働で、人手が多いほど助

かったからです。顔に魚の鱗をつけたまま登校したこともあります。作業はきついものの、小さい頃か

ら魚が好きだったこと、また、手伝いを家族が喜んでくれたこともあり、漁自体はあまり苦になりませ

んでした。漁師の家だから当たり前と言えば当たり前ですが、子どもの頃食卓に出てくるおかずは、圧

倒的というより、殆ど毎日魚でした。 

 鯛や平目など、価格の高い魚は、市場へ出すので、家で食べる魚は価格の安い魚です。とりわけよく

食べたのが、当時は比較的安価だったウマズラハギ、ハチメ、イワシなどでした。焼いたり、汁の具に

したり、煮付にしたり。工夫好きの祖母がイワシのハンバーグなんかを作ってくれた時もありましたが

家族全員忙しかったので、調理方法もシンプルなことが多かったです。特に魚が苦手という訳ではなか

ったのですが、毎日毎日魚なので、ややうんざりすることもありました。近所の店では肉が売られてお

らず、たまに、肉が出ると、肉と言うだけで大いに喜んだものです。すき焼きを生まれて初めて食べた

のは、高校で下宿生活になってからでした。 

 長らく家の食卓にのぼっていた魚ですが、十年前に漁師をやめ、魚を食べたい時は、お店から買わな

くてはならなくなりました。すると、それまで、うんざりしていたはずのウマズラハギ、ハチメ、イワ

シなどがとても食べたくなりました。その時、やっとわかったのです。実はとても素晴らしい食卓だっ

たのだと。その日の朝とれたばかりの新鮮な魚を、毎日タップリ食べていたのですから。当時、その素

晴らしさに少しでも気付いていたら、味わい方も違っていたことでしょう。 

 本校の５・６年生が総合的な学習の時間に、ＳＤＧｓ学習の一環として、「食」を基本テーマに外国

の小学生とオンラインで交流する取組を進めています。お互いの紹介ということで、上戸地区のみなら

ず、珠洲市や石川県の「食」を含めた特色を発信していく予定です。身近すぎて、その魅力に気付かな

いということは、少なくないでしょう。今回の学習にも、そんな「身近な魅力」の発見がたくさんある

ものと期待しています。 

 

                             珠洲市立上戸小学校長 道端 専次 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

珠洲市立上戸小学校長 道端 専次 

 

 図書・放送 保 健 

担 当 中谷・米田 寺山・山野 

場  所 図書室 

３F学習室 

保健室 

１Ｆ学習室 

６年 
天満 友裕 谷 亜衣梨 

初鳥 慶次  

５年 

泉㟢 光 梶 凪沙 

西田 真優 平野 雄大 

谷内口 心春 郡 星哉 

儀谷 凱翔 鳩野 芽衣 

４年 
谷 紗梨菜 泉 宙奈 

 家根 蒼汰 

 



・高畠さんから栗をいただきました。栗ご飯はとても美

味しかったです。 

・泉さんより、かき餅を頂きました。 

   
永禅寺（別名 蟹寺）へ行ってきました 

 

 

永禅寺寺（別名 蟹寺）へ行ってきました。 

 

２日（月） 全校朝会 

４日（水） 委員会 

５日（木） 佐伯先生読み聞かせ 

６日（金） 授業参観・学級懇談会 

非行被害防止講座 

10日（火） 安全指導 

16日（月） 安全点検  

18日（水） 生き物観察報告会 

（３・４年） 

19日（木） 佐伯先生読み聞かせ 

計画訪問Ｂ 

20日（金） 安全指導 

26日（木） 薬物乱用防止教室 

（５・６年） 

１０月８日、１・２年生が、蟹伝説で名高い永禅寺（別

名 蟹寺）へ行ってきました。「小足八足大足二足、天に

両眼在り、是れ如何」。この質問の答えは「蟹」。 

住職様より寺の別名の由来である伝説を聞 

き、とても興味をもったようです。 

この伝説の紙芝居もあり、佐伯先生に読み 

聞かせをしていただきました。 

１１月行事予定

う 

読書・スポーツ・文化の秋 頑張りました 

【読書感想文コンクール】 

（特選）４年 家根 蒼汰 

（入選）１年 加須屋 依里  

２年 徳力 海来 

３年 油谷 友希 

５年 西田 真優 

６年 天満 友裕 

 

【理科作品展】 

（特選）５年  谷内口 心春 

（入選）１年 三上 逢海   

３年 油谷 友希 

５年 梶 凪沙 

    

 

 

 

１０月１５日、本校に地震の後、津波が襲ってきたと

いう想定で避難訓練をしました。 

“自分の命は自分で守る”ためには、津波が来たらすぐ

に逃げなくてはなりません。全校児童、高照寺を目指し

て走りました。持久走大会へ向け、日々練習していたお

かげもあり、ほぼ止まることなく高照寺の階段まで登り

切ることができました。あってはならないことですが、

いざというときのための大切な避難訓練であることを実

感することができました。 

【運動会 徒競走７０ｍ】 
 １年 １位 谷内口 優月  
 ２年 １位 徳力 海来 
 ３年 １位 油谷 友希 
 ４年 １位 谷 紗梨菜 
 ５年 １位 西田 真優 
    ２位 谷内口 心春 

１位 郡 星哉 
２位 梶 凪沙 

  ６年 １位  初鳥 慶次 
 
【おじいちゃんおばあちゃん 
似顔絵コンクール】 

（銀賞）１年 三上 逢海 
（銅賞）１年 谷内口 優月 
（銅賞）５年 谷内口 心春 
 
【北國あすなろ賞】 
上戸町子ども会 

 

 

 

 

津波避難訓練を行いました 

有り難うございます！！ 
 



・のトロがとてもたのしかったです。わけは、ほい
くしょのとき、一かいきたことがあるからです。き
っぷが二まいになってうれしかったです。トンネ
ルに、もじがありました。ゆずきさんといっしょに
こげてうれしかったです。また、いきたいです。 

                 （加須屋 依里）                                                          
 
・プラネタリウムでほしをみました。わたしがきれ
いだとおもったものは、ことざです。わたしのさそ
りざもありました。おべんとうをたべました。あひ
るのちくわもありました。チョコボールをたべまし
た。たのしかったです。       （三上 逢海） 

                           
・わたしがたのしかったことは、うみであそんだこ
とです。なみがきたら、ジャンプしました。ぬれま
した。のトロがたのしかったです。 

         （福田 彩蓮）                
                           
・きょう、わたしはえんそくにいきました。プラネタ
リウムにいってきました。いろんなせいざがあっ
て、きれいでした。なつの大三かくが、おりひめ
とひこぼしとデネブでできているとわかりました。
かせいがあかいろににているとわかりました。 

                  （谷内口 優月）                            
 
・ぼくは、えん足に行きました。たのしかったの
は、おかしをたべたことです。ポテチののりしお
あじがおいしかったです。プラネタリウムで、りゅ
うざを見つけました。        （家根 大翔） 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

・ぼくは、プラネタリウムに行きました。さそりざと
ぺガサスざがかっこよかったです。ちきゅうはこう
やってまわるんだな、すごいと思いました。ほし
がとてもかっこよかったです。ほしをつかまえて
みたいなと思いました。とてもたのしかったで
す。また、行きたいです。       （泉㟢 陽希） 

                    
 
・ぼくは、きのう、えん足に行きました。いちばん
たのしみにしていたのは、ママの作ったおべん
とうです。ぼくのすきなおかずは、ミートボールと
スパゲティとやきおにぎりです。たべたら、おい
しかったです。帰ったら、ママにありがとうと言い
ました。                 （徳力 海来）                             

・わたしは、シーカヤックができなくなって残念でし

た。けれど、のトロと浜遊びができてよかったです。ト

ンネルからもう１つのトンネルまでずっとこぎつづける

のは大変でした。でも、全力でしっかりこぎました。来

年はシーカヤックがしたいなとも思いました。そのあ

とは、浜遊びをしました。最初はとっても冷たかった

けれど、と中からなれて冷たくありませんでした。波

が来たらジャンプをして遊びました。   （泉㟢 光） 

 

・今日、バス遠足がありました。赤チームのみんなで

お弁当を食べたり遊んだりしました。プラネタリウムで

星を見たり海や砂浜で遊んだりもしました。１番楽し

かったことは、海や砂浜で遊んだことです。本当は４

～６年生はシーカヤックをするはずだったけれど、で

きませんでした。少し残念だったけれど海や砂浜で

遊ぶのも思ったより楽しかったです。赤チームみん

なで足をぬらして、みんなが楽しく遊ぶことができて

よかったです。                 （梶 凪沙） 

 

・今日、遠足がありました。自由遊びが楽しかったで

す。公園の上と下に遊具があって、ぼくはしたの方

で遊んでシーソーをしました。シーソーをしたら速く

て楽しかったです。プラネタリウムも見ました。いろん

な星と星座のことがわかりました。浜遊びでは、海に

入って波が来たら跳びました。跳んでいたらぬれて

楽しかったです。次の遠足も楽しみたいです。 

                    （儀谷 凱翔） 

 

・今日、全校のみんなと先生と遠足に行きました。ま

ず、プラネタリウムを見ました。いろんな星座があった

のできれいだと思いました。午後からは、おくのとトロ

ッコ鉄道に乗りました。トロッコは新しい方と古い方が

あって、新しい方はこぎやすかったし、速さも速くて

楽しかったです。古い方は、少しこぎにくかったけど

前の方に進んだのでおもしろかったです。  

   （郡 星哉） 

 

・今日の遠足ではできたことが２つあります。１つ目

は、５・６年生で協力して班をまとめたことです。１～４

年生をならべたり歩く時おくれていると列がバラバラ

になるのでおくれている人には「もう少し早く歩け

る？」と後ろからやさしく声をかけてあげられました。

２つ目は、みんな笑顔の遠足にできたということで

す。ごはんを食べている時ものトロに乗っている時も

海辺で遊んでいる時もみんな笑顔でとても楽しそう

でした。                   （西田 真優） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１・２・５・６年 

・・６６年生 

遠足に行ってきました   【植物公園・恋路トロッコ鉄道・浜遊び】 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・今日、持久走大会がありました。ぼくは、きょねんと
同じで６位でした。次のじきゅうそう大会では、６位よ
りも上にいきたいです。６位だったけど、走ることを頑
張りました。がんばったのは、走ったことです。 

                           （初鳥 凪音） 
 
・ぼくは、今日じきゅう走大会をがんばりました。今年
は長くなったから今までよりつかれました。でも、あき
らめずに走りました。本当は２位ねらいだったけど、４
位になりました。でも、前は５位だったから、いちおう
新きろくです。今年は４位だったけど、来年は２・３位
を目ざしたいです。 

          （油谷 友希） 
 
・わたしは、まずグラウンドを１周走ってからスタートし
ました。走っているとき、さりなちゃんにおいつかれそ
うになりました。でもなんとか走り切りました。次は、そ
なちゃんと追いぬかれたり追いこしたり、どっちがか
つのかわかりませんでした。でも、さい後のグラウンド
１周で、わたしは、そなちゃんを追いこしてゴールし
ました。ゴールしたときは、はじめてそなちゃんにか
てたからうれしかったです。 

（谷内 茉子） 
 
・今日、持きゅう走大会がありました。ぼくは、５位でし
た。顔がやけたようにあつかったです。ぼくは、がん
ばったと思います。はやく走れたのも、長休みの練
習のおかげだと思います。次の持きゅう走大会で、ま
たがんばって走ろうと思います。 

（家根 蒼汰） 
  
・わたしは、はじめ２位だったけど、とちゅうからそな
ちゃんにぬかされて３位になってしまいました。はじ
めは、がんばってそなちゃんにかつぞと思っていた
けど、なかなか追いつけなかったので、半分あきらめ
ていました。でもゴールに近づくと、みんながおうえ
んしてくれたのでがんばろうと思いました。けれどけ
っかは、３位でした。でも、３位になれてうれしかった
です。                     （谷 紗梨菜） 
 
・今日、持久走大会がありました。走っている時に、
けむりのところがあってくるしかったです。最後のほう
で、さりなちゃんをぬかしたけど、先頭のまこちゃん
は、けっきょくぬかせませんでした。結果は２位でし
た。わたしは、３位くらいかなとよそうしていたのでよ
かったです。来年は、１位をとりたいです。 
                           （泉 宙奈） 

３・４年生 頑張った持久走大会 ・今日、遠足がありました。たてわり班でだるまさんが
ころんだをしました。その次にプラネタリウムを見に行
きました。シーカヤックに行く予定だったけど、風が
強くて乗れなかったのでのトロと恋路の海に行きまし
た。のトロは１回乗ったことがあったので前よりもかん
たんにこげました。恋路の海では、海の中に入って
波が来たらジャンプをする遊びを黄色チームとしまし
た。シーカヤックなど今年できなかったことをまたした
いです。                        （鳩野 芽衣） 
 
・１番楽しかったことはトロッコに乗ったことです。トロ
ッコ鉄道の、のトロに乗って楽しんで乗ったりこいだり
しました。ほかにもたてわり班ゲームでふえおにをし
ました。最後の１人までにげられてうれしかったで
す。シーカヤックはできなくてざんねんだったけどい
ろんなところに行けて楽しいことがたくさんできて良
かったなと思いました。            （平野 雄大） 
 
・わたしが遠足で１番楽しかったのは、プラネタリウム
です。わけは、いろんなことを知ることができたからで
す。たん生日の星座は仲よくとなり同士にいることを
知りました。春、夏、秋、冬で見える星座は違うんだと
思いました。今日波が強くてシーカヤックができなか
ったけど、久しぶりにのトロに乗ったのでとっても楽し
かったです。                (谷内口 心春） 

 
・わたしが今年の遠足で１番心に残ったことは、プラ
ネタリウムを見たことです。夏の大三角のことや自分
の星座や星座の意味などいろいろなことを知れたか
らです。１番楽しかったのは、浜辺で遊んだこととトロ
ッコに乗ったことです。浜辺では、波の来るところま
で行って遊んだのが楽しかったからです。トロッコ
は、久しぶりに乗ったしペダルをこぐのは大変だった
けどたくさんできたから楽しかったです。       

 （谷 亜衣梨） 
 
・くもりだったり海があれていたのでシーカヤックなど
できるか心配になりました。でも、今日雨がふらなく
てよかったし楽しかったです。シーカヤックができな
いと先生から聞いてがっかりしました。のトロも十分楽
しかったです。協力してこいだりおうえんしたりするの
が楽しかったです。そのあと、浜遊びをしました。水
をかけあっている人もいれば砂をほって穴を作って
いる人もいて何して遊ぼうか迷いましたがおもしろか
ったです。小学校最後の遠足はシーカヤックはでき
なかったけど、また違うことができてよかったです。 

                         （天満 友裕） 
 
・ぼくはこの遠足が班長として初めてだったからがん
ばりました。お昼ごはんの時、みんな笑顔で楽しそう
に食べていたのがよかったと思います。ぼくもごはん
を食べている時、１番くつろいでいたと思います。海
に行ったことも印象に残っています。砂をほったり水
の中で跳びはねたりそれぞれいろんな遊びをしまし
た。最初砂遊びをしていて、貝でもとれるかなと思い
硬いものがあったのでとってみたらよく見るとカニで
した。カニをとれてすごくうれしかったです。 

（初鳥 慶次） 


